

Du bonheur sur la glace à Saint-François-Xavier-de-Viger

Depuis janvier 2024, les citoyens de la Municipalité de Saint-François-Xavier-de-Viger ont accès à une patinoire extérieure pour bouger et profiter pleinement de l'air frais hivernal.

Située à deux pas de l'école primaire pour les élèves de la quatrième à la sixième année, la patinoire est très fréquentée par les jeunes, qui s'y rendent pour leurs cours d'éducation physique.

« C'est vraiment beau d'entendre les gens rire et s'amuser entre deux coups de patin ! Plusieurs grands-parents, qui avaient amené leurs enfants sur la patinoire il y a longtemps, sont d'ailleurs revenus patiner cette année pour partager de nouveaux souvenirs avec leurs petits-enfants », raconte avec un sourire Charlyne Morin, directrice générale de Saint-François-Xavier-de-Viger.

Redonner vie au projet

Cela faisait quatre ans que la patinoire de cette municipalité d'environ 250 habitants n'était plus en fonction, faute de personnel dédié aux loisirs et de matériel pour entretenir la glace. Avec l'augmentation du nombre de jeunes familles dans la localité, plusieurs citoyens se sont manifestés pour que la patinoire soit de nouveau accessible et pour que les enfants puissent en profiter.

De même, l'administration de Saint-François-Xavier-de-Viger souhaitait proposer un lieu rassembleur à ses résidents afin de leur permettre de s'amuser en plein air et de profiter de l'hiver. Pour ce faire, elle s'est dotée d'un petit tracteur-souffleur dans le but d'entretenir la glace sans effort, ainsi que d'un cabanon pour l'entreposer.

« Nous avons aussi besoin d'aide pour démarrer le projet et offrir le service de la patinoire tout au long de l'hiver. Nous nous sommes donc associés avec un groupe de bénévoles qui a accepté de glacer la patinoire au début de la saison et de se relayer pour l'entretenir », explique M^{me} Morin.

- Ce n'est pas toujours facile avec les ressources disponibles dans notre petite municipalité, mais encore une fois, nous avons la preuve qu'on peut faire de belles choses grâce à la force de la communauté.



– Charlyne Morin
Directrice générale de la Municipalité
de Saint-François-Xavier-de-Viger



Les représentants de la Caisse Desjardins de Viger et Villeray posent en compagnie du maire de la Municipalité et de Charlyne Morin devant le tracteur-souffleur et le cabanon qui desservent la patinoire.

Une communauté engagée

Afin d'offrir l'activité à temps pour la saison 2024, la Municipalité a redoublé d'efforts de façon à répondre aux normes de sécurité permettant d'ouvrir la patinoire au public. Les employés de la voirie sont donc rapidement venus réparer provisoirement les bandes qui délimitent la patinoire.

« Ce n'est pas toujours facile avec les ressources disponibles dans notre petite municipalité, mais encore une fois, nous avons la preuve qu'on peut faire de belles choses grâce à la force de la communauté. Nous voulons continuer de donner de l'amour à notre patinoire, car c'est un lieu animé et apprécié des citoyens, qui contribue à la vitalité de notre village. Avec nos partenaires, nous allons donc poursuivre nos démarches pour faire la réfection complète de la patinoire et lui redonner son lustre d'antan. Cela nous permettra de pérenniser l'installation pour les années à venir », précise M^{me} Morin.

Déjà, les utilisateurs de la patinoire pourront chausser leurs patins, se réchauffer et socialiser dans la salle du centre communautaire adjacente à la patinoire dès l'hiver prochain, puisque l'installation vient tout juste d'être rénovée.



Un groupe de jeunes enfants s'amuse sur la patinoire.

Générosité de temps et d'argent

D'une valeur de 26 000 \$, l'achat du tracteur-souffleur et du cabanon a pu être effectué grâce à la collaboration de la Caisse Desjardins de Viger et Villeray, qui a financé plus de 50 % des coûts. Le président de la caisse, Michel Rioux, a tenu à préciser que « Chez Desjardins, c'est important de contribuer au développement des communautés en soutenant les projets qui ont un impact positif ». De leur côté, les bénévoles, qui se sont relayés pour remettre la patinoire en fonction et l'entretenir tout au long de l'hiver, ont offert plus de 200 heures à leur communauté durant la saison 2023-2024. L'un d'entre eux, Mathieu Boucher, s'est dit très heureux de contribuer à ce projet : « J'adore patiner, surtout avec mes enfants, et c'est motivant de donner un coup de main quand on sait qu'on va tous en profiter ».